

Mazières-en-Gâtine

La boule en bois a toujours ses adeptes

L'association Le Réveil de Mazières-en-Gâtine existe depuis 1935 et ne faillit pas à la tradition, chaque année depuis 82 ans, d'organiser le premier week-end d'août son concours annuel de boules en bois, dans le parc du Château de la Ménardière.

Samedi, 80 doublettes dont 16 hors secteur, se sont affrontées en toute amitié sur le terrain de boules, laissant la place dimanche aux quadrettes. Plus de 300 personnes ont ainsi participé à l'événement. « *Nous sommes contents de faire vivre ce jeu et de voir que le club se porte bien* », a confié Marie-Claude Sabouraud, la présidente du Réveil.

Malgré des licenciés vieillissants, d'où une participation légèrement en

baisse, les deux journées ont ravi des joueurs accros à la boule en bois, un jeu qui remonte à la nuit des temps. En Egypte, on a retrouvé des boules dans les tombeaux 2 000 ans avant Jésus Christ. Les Grecs et les Romains jouaient avec des pierres rondes ou des boules cerclées de fer.

Au Moyen Âge, la boule en bois a un tel succès en France que Charles IV et Charles V l'ont interdit, privilégiant le tir à l'arc, plus utile pour aller faire la Guerre de 100 ans. En 1629, le jeu a connu une nouvelle interdiction, et les passionnés ont alors joué en cachette dans les monastères.

Et aujourd'hui, grâce aux passionnés qui entretiennent la tradition, la boule en bois roule toujours.



Les points se jouent parfois au millimètre, obligeant à mesurer.